

# Estrecha cooperación entre el gobierno del Lic. Picado y la banca nacional



JORGE HINE

En la reunión celebrada ayer entre los gerentes de los Bancos del país, el diputado don Manuel Mora y el Presidente electo Lic. Picado, se notó la armonía de pareceres que reina entre todos en cuanto a la política económica del nuevo gobierno

Los señores don Julio Peña, gerente del Banco Nacional, don Jorge Hine, gerente del Banco de Costa Rica y don Ramón Madrigal, presidente de la directiva del Banco Nacional, pronunciaron enfáticos discursos ofreciendo al Lic. Picado apoyo firme para el ordenamiento fiscal de su administración

Ayer a las cinco y media de la tarde se celebró en el Banco Nacional una trascendental reunión a la que concurrieron todos los gerentes y subgerentes de los bancos del país, el diputado don Manuel Mora, don Fernando Cañas, ex jefe de la contabilidad del Banco Nacional y el señor Presidente Electo, don Teodoro



TEODORO PICADO

ciéndole al Lic. Picado apoyo firme para el ordenamiento fiscal de su administración

También—lo más importante—le hicieron ver que los Bancos le prestarán toda cooperación en el desarrollo de su programa de gobierno y en la vigorización de las directrices de su política social

El gobierno del Lic. Picado está garantizado plenamente, en el terreno económico, para iniciar su trascendental gestión

Picado, a quien se invitó especialmente a asistir a aquel acto. Los asistentes fueron: don Teodoro Picado, don Manuel Mora, don Fernando Cañas; don Jorge Hine, gerente del Banco de Costa Rica; don José J. Alfaro, subgerente del Banco Nacional; don Ramón Madrigal, presidente de la directiva de este banco; don



PULIO PEÑA

Eduardo Carrillo, gerente del Banco Anglo Costarricense; D. (Pasa a la Página 7)

**ULTIMA HORA**

Sábado 19 de Abril de 1944  
San José, Costa Rica, A. C.

## TODA UKRANIA LIMPIA DE NAZIS

De Moscú se informa hoy que en pocos días toda la Ucrania, incluso Odessa, quedará limpia de invasores. 100 mil alemanes en Ucrania presa del pánico ante el avance del general Rodion Malinovsky huyen a la desbandada hacia Besarabia y Odessa. A 18 kilómetros de la frontera de Checoslovaquia se encuentran las tropas rusas. Las fuerzas osviéticas están avanzando a toda marcha en el gran puerto de Odessa. Cortada para los nazis la principal vía férrea de escape que corre hacia Rumania.

MOSCU, 19 UP. — Más de 100 mil soldados alemanes semirodeados en Ucrania meridional han puesto fin a la desesperada resistencia que venían presentando al ver despedazadas sus defensas por el avance general Rodion Malinovsky y diéronse a la fuga en dirección a Odessa y Rumania. (PASA a la Pág. TRES)

## CUENTA con NUESTRO APOYO la suspensión de relaciones con el gobierno ARGENTINO

Esta medida está de acuerdo con los postulados de la Carta del Atlántico, con las resoluciones tomadas en el Congreso de Montevideo y con la directriz de nuestra política internacional. La resolución tomada por el canciller Echandi tiene el respaldo de la Confederación de Trabajadores—dice el señor don Rodolfo Guzmán, Secretario General de la CTCR. El gobierno argentino es, en estos momentos, un foco influyente de nazi-fascismo, sumamente peligroso para la paz de los países latinoamericanos

Esta mañana conversamos brevemente con el señor Secretario General de la Confederación de Trabajadores, don Rodolfo Guzmán. Quiso el señor Guzmán referirse a la suspensión de relaciones de nuestro gobierno con el gobierno argentino. Sus palabras, más o menos son las siguientes:

—Hace bastante tiempo nosotros venimos luchando porque nuestro gobierno suspenda sus relaciones con el gobierno argentino. La resolución recientemente

tomada por el canciller Echandi tiene el respaldo de la Confederación de Trabajadores, pues esta medida está de acuerdo con los postulados de la Carta del Atlántico, con las resoluciones tomadas en el Congreso Obrero de Montevideo y con la directriz de nuestra política internacional. El gobierno argentino es, en estos momentos, un foco influyente del nazi-fascismo, sumamente peligroso para la paz de los países latinoamericanos.



RODOLFO GUZMAN

## ME AHOGO la FALTA DE AIRE

Desde el primer round comencé a sentir las consecuencias de la falta de aire: la garganta reseca, falta de consistencia en las piernas y un ahogo que me obligaba a abandonar la ofensiva. Fabio Young Hurtado cuenta a ULTIMA HORA las causas que lo obligaron a ordenar lanzar la toalla al finalizar el cuarto round.

Desposos de conocer las causas que movieron al famoso triple campeón panameño Fabio Young Hurtado a retirarse de la pelea concertada con Emilio Castrillo anoche, al finalizar el cuarto round, solicitamos al Sabo una entrevista que gustosamente accedió a dárnosla. Mientras los masajistas operaban sobre sus músculos, Hurtado fué diciéndonos: —Desde el primer round comencé a sentir los efectos de la

falta de aire. La garganta reseca, falta de consistencia en las piernas y un ahogo que me obligaba abandonar la ofensiva. Sin embargo, conociendo por mi larga experiencia, cuáles podrían ser las consecuencias desfavorables de esta falta de aire, me propuse resistir hasta que físicamente me fuere imposible continuar la pelea. Esa es la verdad. (PASA a la Página 8)

## A las 8 PARTIRA Don Teodoro

MAÑANA A LAS OCHO DE LA MAÑANA SALDRA EL SR. PRESIDENTE ELECTO PARA PANAMA. Hará el viaje en un bombardero que a su disposición puso el gobierno de los Estados Unidos. Lo acompañarán los generales norteamericanos Douglas Wart y Ralph Wooten.

Mañana a las 8 de la mañana partirá para Panamá el señor Presidente Electo don Teodoro Picado. El viaje se ha señalado para las 8 de la mañana, de La Sabana. El licenciado Picado y sus acompañantes. (Pasa a la Página 8)

## Plan de organización DE LA SRIA. DE AGRICULTURA

LO HA ELABORADO EL COLEGIO DE INGENIEROS AGRONOMOS, Y AL ENVIARNOS COPIA DE EL, SOLICITAN NUESTRA OPINION AL RESPECTO. Con mucho gusto diremos próximamente nuestra manera de pensar ante el plan agrícola de los señores Ings. agrónomos. Texto de la gentil nota que se le envía a ULTIMA HORA.

San José, marzo de 1944. Sr. Director de ULTIMA HORA.— Ciudad. El Colegio de Ingenieros Agrónomos le agradece mucho el interés que usted muestra en el plan de organización de la Secretaría de Agricultura que ha elaborado durante los últimos meses. Esperamos sea usted servido de estudiar el presente trabajo. (PASA a la Pág. 2)

## LOS IMPORTADORES ESTAN AFILANDO UN CUCHILLO PARA SU PROPIO PESCUEZO

El hecho de que no vean con simpatía las gestiones del señor Presidente electo, Lic. don Teodoro Picado, tendiente a aumentar la cuota de importaciones para Costa Rica, por el motivo de que con la llegada de más mercaderías tendrían que rebajar los precios, es antipatriótico y sobre todo, demuestra falta de visión —dice el señor don Isidro Perera, en nuevo reportaje concedido esta mañana

Esta mañana tuvimos el placer de hablar de nuevo con el ilustre hombre de negocios, don Isidro Perera, quien tuvo a bien referirse a una declaración dada ayer a ULTIMA HORA. Al respecto nos dijo: —En esas declaraciones se me hace aparecer como miembro de la Junta de Abastos, que no lo soy. En consecuencia, mis palabras no las he pronunciado en calidad oficial, sino como particular. Pero todo lo dicho es la verdad. (Pasa a la Página 8)

# SALON MUÑOZ San Pedro Montes de Oca

HOY sábado nuestro acostumbrado baile de 8 a 12 de la noche - Orquesta Tropical con diez profesores.

Señorita no olvide su invitación.

Servicio camiones a la puerta del salón

## LANZOSE A UN PRECIPICIO PARA EVADIR LA JUSTICIA

El resguardo fiscal capturó ayer en Puriscal a Juan Garita, por el delito de contrabando. Cuando Garita era traído entre dos guardas, y al pasar al borde de un precipicio, se lanzó de pronto a éste, evadiendo la acción judicial

Vieron los guardas asombrados como el cuerpo de Garita saltaba de tumbo en tumbo hasta llegar al fondo del despeñadero. Pero cuando bajaron con todas precauciones, se encontraron asombrados con que Garita había huido

Uno de los hechos más sorprendentes que registra la historia de la delincuencia nacional ocurrió ayer en la tarde, cuando el resguardo de Puriscal capturó a Juan Garita, vecino de aquel lugar, por el delito de fabricar guano de contrabando.

Garita era conducido entre dos guardas, al pasar al borde de un precipicio, en el momento de la desesperación se lanzó a este.

Los guardas vieron con asombro como el cuerpo de Garita saltaba de tumbo en tumbo lo mismo que un pelele de trapo. Naturalmente, cuando lo vieron caer en el fondo del barranco, pensaron que estaría muerto, y con toda clase de precauciones bajaron, pero estupefactos se dieron cuenta que ya Garita estaba lejos.

Había huido.

### PLAN DE ORGANIZACION . . .

(VIENE de la Pág UNO) — y de acuerdo con la impresión que de él tenga, hacer los comentarios del caso.

Por demás está manifestarle, que el estudio puede adolecer de defectos como obra humana que es, pero se trata de un esfuerzo de nuestra parte, con la sana intención de que la principal fuer-

te de riqueza con que contamos diga un derrotero claro, que sirva de estímulo para los múltiples y complejos problemas de carácter económico que están afectando a todos los sectores del país.

Nadie mejor que usted como dirigente de la opinión pública, puede contribuir a formar y robustecer la conciencia agrícola que Costa Rica necesita para la

## Después de Semana Santa SE INICIARAN MITINES DE PROTESTA

Representantes sindicales de todo el país, conocida la convocatoria de la CTCR, preparan mitines de protesta contra el alto costo de la vida en diferentes lugares de la república

Estos mitines están enderezados especialmente contra la especulación

feliz realización de un futuro más próspero.

Con muestras de nuestra particular estima, somos de usted con toda consideración, muy atentos y seguros servidores,  
Por el Colegio de Ingenieros Agrónomos  
R. MANGEL, Secretario

N. de la R.— Con mucho gusto comentaremos el plan agrícola de los Ingenieros agrónomos. Nos parece que el esfuerzo de este grupo de profesionales tiene muchísimo valor. Revela en ellos un sentimiento de agerrosidad y de preocupación que debemos tomar en cuenta, ya estamos analizando sus ideas para comentarlas próximamente.

Informes que nos fueron suministrados ayer tarde respecto a la noticia que en forma excusiva diera a conocer ULTIMA HORA, de que habrá manifestaciones obreras en la capital, como protesta contra el encarecimiento de la vida, han puesto en nuestro conocimiento que dichas manifestaciones se extenderán a muchas localidades del

país, por cuanto han sido enderezados los distintos dirigentes sindicales de esta disposición de la CTCR.

En consecuencia, en todas partes de la república se celebrarán mitines obreros especialmente enderezados contra la especulación que es una forma tan grave de explotación al público con suma rapidez.

## FALTA UN PRESIDENTE PARA LA JUNTA DE PROTECCION SOCIAL DE PUNTARENAS

Se ha presentado casos en que el Presidente gira una orden y el Vicepresidente sin saberlo, pide se ejecute otra diferente. Para la buena marcha del Hospital, se impone el nombramiento de un presidente para la Junta de Protección Social que reside en Puntarenas, dice a ULTIMA HORA el corresponsal "Turista"

Puntarenas. A ULTIMA HORA— Tanto se elogia el adelanto del hospital San Rafael de Puntarenas y todo es pura fantasía. Las moscas pocas o muchas que se encuentran en el hospital se introducen a los cuartos con extrema facilidad por las hendiduras de las puertas y ventanas, que bien podrían tener cerradura y con ello evitar la entrada de tan asquerosos animalitos. Las basuras son recogidas cada vez que las hay y luego son trasladadas al crematorio por medio de un carrito de mano, que al pasar por los corredores de cemento ocasiona un tremendo ruido, que bien se podría evitar en el llantado la rueda del carrito.

Mi cordición de Turista me ha hecho visitar este plantel de caridad, donde he visto lo que hago observar y lo digo no como crítica, sino con el deseo de que se pueda llegar al mejoramiento para bien de los enfermos.

Otra deficiencia y que si es de bulto, es la falta del Presidente de la Junta de Protección Social quien para cumplir eficientemente su cometido debiera radicarse en Puntarenas. Es del conocimiento de la Junta que el vicepresidente cumple bien su cometido, pero se han presentado casos en que el presidente gira una orden y el vice presidente sin saberlo pide se ejecute otra diferente.

Para la buena marcha del hospital, se impone el nombramiento de un presidente para la Junta de Protección Social que reside en Puntarenas, o que el titular que tanto quiere este territorio no se sacrifique con decidir a convivir entre los puntarenenses. Con esta situación ni se está en el cielo ni en la tierra.

Próximamente haré nueva visita al hospital para apuntar nuevas deficiencias que bien vale la pena corregirlas. TURISTA.

### Baile del Club Venus

Próximamente comenzarán a circular las invitaciones para asistir al suntuoso baile que ofrecerá el Club Venus que integran un grupo de simpáticas señoritas y jóvenes del Paseo Colón. Seguiremos informando nuestras ediciones siguientes

## LA COMANDANCIA

## GENERAL DE TRANSITO

### AVISA:

A los propietarios de automóviles particulares y de servicio público, que la revisión de estos vehículos se efectuará del 13 de los corrientes, al 13 de Abril.

Asimismo, por creer que se ha dado el tiempo suficiente para la revisión de Autobuses y Camiones de carga, se procederá a retirarles las placas a los vehículos que no lo hayan efectuado.

Sigifredo Campos

COMANDANTE GENERAL DE TRANSITO

San José, 12 de Marzo de 1944.

# DE UN MACHETAZO LE AMPUTAN UNA MANO

El tremendo suceso de sangre se registró el jueves en la noche en el lugar llamado Tiquires, cantón de Acosta. Llámase el herido Jacinto Díaz y el heridor, q' ya fué capturado, Hernando Bolaños. Se suscitó el espantoso duelo por viejas rencillas provocadas por asuntos de límites de terrenos.

Informes que ayer tarde obtuvimos dan cuenta de un espantoso hecho de sangre que se registró el viernes en la noche en el lugar llamado Tiquires, cantón de Acosta. Según esos informes, se encontraron de pronto dos enemigos irreconciliables: Hernando Bolaños y Jacinto Díaz, trezándose en un espantoso duelo de machete, a consecuencia del cual perdió una mano Díaz, que le fué limpiamente amputada de un solo machetazo.

La intervención de las autoridades evitó que se consumara una tragedia más. Ambos contendientes fueron puestos a la orden de las autoridades judiciales.

## JOAQUIN OSES

(Miembro de la Junta Directiva del Sindicato Nacional de Comunicaciones)

### HA MUERTO

El Sindicato Nacional de Comunicaciones, al comunicar tan sensible nueva a sus afiliados y amistades, les ruegan asistir a los funerales que se efectuarán en la Iglesia de La Merced a las cuatro p. m., y acompañar luego el cortejo al Cementerio de Obreros.

San José, 1º de Abril de 1944.

### "Confederación de Trabajadores de Costa Rica" INVITA

A los miembros de todos los sindicatos afiliados a ella, para que asistan a los funerales del compañero,

#### JOAQUIN OSES HERRERA

Subsecretario General del Sindicato Nacional de Empleados de Comunicaciones.

El cortejo fúnebre saldrá de la Iglesia de la Merced a las 4 de la tarde.

COMITE NACIONAL DE LA C.T.C.R.

### Almuerzo

En los amplios salones comedores de la Pensión Otoya de esta ciudad, el caballero panameño don Pedro T. Merida, inspector provincial de educación pública de la hermana república de Panamá y su esposa que hoy se ausentan de nuevo para su patria, un grupo de sus amistades le obsequiaron un suntuoso almuerzo.

## RECOGIDOS AYER todos los DESAPARECIDOS

Informes que ayer tarde nos fueron suministrados sobre el siniestro que consumió la lancha LETICIA, en Puerto Limón, dan cuenta de haber sido recogidos todos los desaparecidos. LA TRIPULACION ESTABA COMPUESTA DE DIEZ INDIVIDUOS, CUYOS NOMBRES CONSIGNAMOS EN LA SIGUIENTE NOTA

Informes que ayer tarde nos fueron suministrados respecto al incendio de la lancha Leticia, en Puerto Limón, por en nuestro

conocimiento el hecho de que fueron finalmente rescatados todos los desaparecidos

Esta lancha es propiedad del señor Antonio Tagoropes, vecino de Colón, Panamá y ya estaba cargada de 250 tambores de gasolina. Los heridos graves son: Celestino Rodríguez Rodríguez, Guillermo Pérez Pérez, de origen colombiano ambos, y William Hall Morris; golpeados, Dondley Huffington, Bernardo Eliodo y Christian Bennett.

Ilisos, pues se encontraban en tierra dos tripulantes más, Halded Fife y Abner Hal.

Las pérdidas se calculan en más de ochenta mil colones. De la lancha no quedó sino el casco.

### TODA UCRANIA...

(VIENE de la Pág UNO) —

sarabia, para escapar veozmente a las tropas soviéticas que amenazan ya cortar sus últimas rutas de retirada. Soviéticos realizan avance convergente al sur de Ucrania y avanzaron hasta 32 kilómetros en las últimas 24 horas, prosiguen hoy sábado persecución de las fuerzas alemanas en retirada. Tercer ejército ucraniano al mando del general Malinovsky con sus últimos éxitos, ha colocado 56 kilómetros al oriente y nordeste de Odesa y 67 kilómetros norte este del gran puerto del Mar Negro. La retirada de las tropas nazis en algunos sectores al sur de Ucrania se ha convertido en las últimas 24 horas en una verdadera fuga y soldados nazis presos de pánico buscan solo ponerse a salvo escapando de la poderosa tenaza soviética. Por consiguiente parece posible que toda Ucrania inclusive Odesa, estará limpia de enemigos en término de pocos días. Largamento esperada la retirada de las fuerzas del eje del sur de Ucrania, inició cuando las tropas soviéticas cambiaron el plan de su ofensiva llevándolo hacia el Sur y occidente de Odesa, de tal manera que al enemigo solo le quedan unas pocas líneas ferroviarias por las cuales pueda escapar. El segundo ejército ucraniano no del mariscal Ivan Konev, privó a las fuerzas alemanas de una de sus principales líneas para cruzar el ferrocarril Jassy-Chisnau-Tiraspol-Odesa en la estación de Besarabia de Sivotyan, 43 kilómetros nordeste de Jassy y sólo 210 kilómetros nordeste de Odesa. Con sus defensas y líneas de comunicación tambaleantes ante la furiosa embestida del ejército rojo, los germanos iniciaron rápidamente la fuga desde Ucrania donde anteriormente intentaron presentar una verdadera muralla decisiva contra ataques soviéticos. Más de 160 poblaciones o aldeas fueron tomadas en la última jornada en operaciones al nordeste y norte del gran campo de Odesa.

# Los Recibos del Impuesto Territorial del Cantón Central de San José

## CORRESPONDIENTES AL CUARTO TRIMESTRE de 1943

están al cobro en la Administración Principal de Rentas (Banco de Costa Rica). Los de los demás Cantones están al cobro en las respectivas Tesorerías Municipales excepto los de la Provincia de Alajuela que lo estarán en la primera semana del mes de Abril próximo.

CARLOS LARA

Director General

San José, Marzo de 1944.

# POR PRIMERA VEZ EN SU VIDA

## RECIBEN VACACIONES EMPLEADOS DE LAS COMPAÑIAS ELECTRICAS

Entraron ayer en vacaciones veteranos, empleados de las Compañías Eléctricas sobre todo del departamento de tranvías. Se nos informó que por primera vez en su vida, estos empleados acogidos a la Legislación Social de la República, reciben vacaciones.

Esta mañana se presentaron en las oficinas de redacción de ULTIMA HORA, varios jefes empleados de las Compañías Eléctricas, a fin de manifestarnos que por primera vez en su vida, y después de más de 30 años de haber trabajado con esa empresa, reciben vacaciones y vacaciones debidamente pagadas.

Todos ellos son empleados veteranos, especialmente del Departamento de Tranvías. Ahora acogidos a la Legislación Social de la República disfrutan por primera vez los beneficios de leyes humanitarias, pues sus vacaciones, además de ser vacaciones, son vacaciones pagadas.

## 500 litros de fermento

El Resguardo Fiscal hizo la captura ayer en una finca de Grecia, de 500 litros de fermento y una fábrica completa de destilar licor de contrabando.

Informes que ayer tarde nos suministraron las autoridades de esta capital ponen en nuestro conocimiento el hecho de haber sido hecha una formidable aprehensión en Grecia, cuando el resguardo descubrió en una finca de un conocido industrial, quien precisamente no es el indicado, una fábrica completa de destilar licor de contrabando y más de quinientos litros de fermento en estafiones, ya listo para su elaboración.

## Escándalo

El secretario de la Oficina de Coordinación de Leyes, Víctor W. Carroll Bull, fue despedido con artículos racionados, tales como los Teodoros Recinos. Sub jefes de esta vasta organización. Estos abogados a su vez, tenían comprometidos por la policía nacional y remitidos.

La prensa guatemalteca se ha venido refiriendo con lujo de detalles, al sensacional descubrimiento de un bien organizado grupo de delincuentes que monopolizaban el ilícito negocio de especular con algunos artículos sujetos a racionamiento, tales como la gasolina, el kerosene y las llantas, suministrando los nombres de todos y cada uno de los comprometidos en esta vasta red.

## El Club Ciclista Miravalles organiza un paseo

Los elementos que componen el Club Ciclista Miravalles están organizando un paseo. Tra-

tarán de ir a pasar Semana Santa a Boca de Río Grande de Tárcoles.

Existe por este evento social gran entusiasmo, y no dudamos de que este paseo constituirá un verdadero grande éxito.

### Hogar de plácemes

El nacimiento de su hijo primogénito es motivo de íntimas alegrías en el hogar del Dr. Telémaco Espinach y de su estimable señora esposa doña Rosita María Chavarría de Espinach en la ciudad de Alajuela. ULTIMA HORA les envía sus congratulaciones.

## Secretaría de Salubridad Pública

# La Jefatura de Sanidad de San José

Avisa al público que a partir del 15 DE MARZO DE 1944, entra en vigencia el Código Sanitario el cual establece en su artículo 351:

**“ES PROHIBIDO ARROJAR CASCARAS, PAPELES, DESECHOS Y TODA CLASE DE BASURAS A LAS ACERAS, DE SAGUES, ALCANTARILLAS, VÍAS Y PARAJES PUBLICOS”...**

En consecuencia previene al público que un cuerpo especial de Agentes de Sanidad vigilará que estas disposiciones sean acatadas.

**¡¡CONTRIBUYA A MANTENER LA CIUDAD LIMPIA!!**  
**¡¡ES POR SU PROPIO BIEN!!**

Dr. CARLOS DE CESPEDES,  
Jefe de Sanidad

## Nuevos telegramas

CONTINUAN LLEGANDO TELEGRAMAS DE LA OBRERA CON EL SR. PRESIDENTE

Ayer publicamos una extensa sección en la cual recogíamos el texto de gran cantidad de telegramas que las distintas organizaciones obreras del país dirigieron al señor Presidente de la República, Dr. Rafael Ángel Calderón Guardia, solidarizándose con sus palabras dadas a conocer el texto de otros nuevos telegramas de los que continúan llegando. Son los siguientes:

San José 1 de Abril de 1944 Sr. Presidente de la República Casa Presidencial.

El Sindicato de Electricistas apoya decididamente su actitud en defensa de su política social y en apoyo de su actitud contra

## Un niño

Hacen las autoridades de Bagaces el año de edad, desconocido en la región.

El cuerpo del pequeño fue encontrado. Al lado de él se encontró...

Informes que hoy nos fueron suministrados ponen en nuestro conocimiento los detalles de un espantoso crimen que fue descubierto ayer, y del cual es víctima un niño que podría tener 4 años de edad.

El descubrimiento fue realizado por las propias autoridades. Estaba el cadáver del pequeño totalmente desnudo y medio oculto entre algunas ramazones que se ve fueron especialmente arrancadas para ese objeto. Al lado del cadáver y como único indicio, había una moneda de cincuenta céntimos.

Lo que realmente resulta más aterrador en este espantoso caso es que la cara del niño resulta totalmente desconocida en el lugar.

El dictamen médico confirma el crimen, pes ilustra sobre las causas de su muerte: estrangulamiento. Se ve que fue ahogado por sus manos fuertes y adultas.

Las investigaciones han comenzado con toda celeridad, a fin de no dejar impune un infanticidio de tal naturaleza.

# GRAVE accidente de TRANSITO

Se registró ayer en la esquina de la Inspección de Hacienda un grave accidente de tránsito, al ser arrollada por una bicicleta la señora Rosalina Bermúdez, quien sufrió varios golpes de consideración

Fue puesto ayer un parte ante la autoridad correspondiente sobre un grave accidente de tránsito que se registró en horas de la tarde en la esquina de la Inspección de Hacienda, cuando se trató de atravesar la calle en los momentos que surgía una bicicleta a enorme velocidad. La señora recibió el tremendo golpe, siendo lanzada contra el pavimento y recibiendo ahí heridas de consideración, una de ellas en la frente, la cual manaba sangre en abundancia.

La señora Rosalina Bermúdez tra

# lalo en Guatemala

Coordinación Económica Financiera en Guatemala, bachiller en fue descubierto como jefe de una vasta organización que especulaba como gasolina, kerosene y llantas para vehículos. La organización eran dos distinguidos y prestigiados profesionales: Licds. Carlos Recinos Ezeta y Carlos González Sigüi. Se les remitió como sub agentes a más de 20 individuos, quienes fueron capturados y remitidos al Juzgado que está instruyendo la sumaria por este sensacional "affer"

cuyo jefe era nada menos que el secretario de la Oficina de Coordinación Económica Financiera. Bachiller en leyes Víctor W. Carroll Bull, quien a su vez tenía como sub jefes a los distinguidos abogados, Lic. Carlos Teodoro Reyes Ezeta y Lic. Carlos González Sigüi. Estos profesionales resultaron jefes inmediatos de más de 20 individuos que se encargaban de

distribuir los artículos vendidos a sus poseedores. Los delincuentes, tratando de justificar sus ilícitas maniobras, hasta recurrieron a la falsificación de documentos públicos. Las fotografías de todos los comprometidos serán publicadas en el próximo número de La Gaceta de la policía de Guatemala.

# ramas de adhesión al Presidente

TELEGRAMAS DE SOLIDARIDAD AL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

la reacción.  
EFRAIM ROJAS  
Por el Sindicato de Electricistas  
Sr. Presidente de la República  
Dr. Rafael Angel Calderón G.  
Casa Presidencial.  
El Comité y personal de la Mueblería Paris, afiliados al Sindicato de Trabajadores de la Madera, manifiesta a usted solidaridad y apoyo personal en caso necesario para deshacer maniobras enemigas suyos y del trabajador. De Ud. Attos. Ss Ss  
Oscar Gómez - Roberto Carrión  
José J. García



# no estrangulado

El espantoso descubrimiento del cadáver de un niño de cuatro años en la región. — El dictamen médico ilustra sobre las causas de su muerte: estrangulamiento

El cuerpo fue encontrado oculto entre algunas ramazones. Estaba totalmente desmenuzado, como único indicio, una moneda de cincuenta céntimos

## APOYAMOS SU RESOLUCION DE NO RECONOCIMIENTO AL GOBIERNO ARGENTINO

El Sindicato de Electricistas se dirige al señor Ministro de Relaciones Exteriores manifestando el apoyo popular a su resolución de no reconocer al actual gobierno argentino

Hemos sido informados de que se ha iniciado un movimiento popular tendiente a manifestar el apoyo del pueblo de Costa Rica al Sr. Secretario de Relaciones Exteriores, don Alberto Echandi, por su resolución de no reconocimiento al gobierno actual de la república Argentina. Efectivamente uno de los primeros telegramas dirigidos al Lic. Echandi y suscritos por el Sindicato de Electricistas, es el siguiente:

Sr. Ministro de Relaciones Exteriores Lic. don Alberto Echandi Apoyamos su resolución de no reconocimiento al actual gobierno argentino. Por el Sindicato de Electricistas.

### Natalicio

Hoy estará muy cumplimentado con motivo de celebrar su natalicio, el apreciable caballero don Antonio Bianchini, luchador meritísimo y por mil títulos estimado en el amplio círculo de sus amistades. Actualmente desempeña a la altura de sus merecimientos y de su talento, una importante posición en la Carretera Panamericana. ULTIMA HORA se complace en hacerle llegar sus efusivas felicitaciones, unidas a un cariñoso saludo para su esposa, la inteligente profesora doña Claudina de Bianchini, una de las damas más encantadoras del ambiente social cartaginés.

## SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA

# ¡JOSEFINOS..!

LOS AGENTES DE SANIDAD REPORTAN CONSTANTEMENTE A ESTE DEPARTAMENTO QUE NUMEROSOS VECINOS VACIAN SUS RECIPIENTES DE BASURA EN LAS CALLES, ESQUINAS, CERCAS, ETC. TRANSFORMANDO MUCHOS LUGARES DE LA CIUDAD EN VERDADEROS BASUREROS.

El perjuicio que esta punible costumbre está ocasionando en la higiene es enorme; multiplica incesantemente las moscas y da un aspecto de abandono y suciedad a la capital.

POR LO COMUN LAS CASCARAS, PAPELES Y DESPERDICIOS SON ARROJADOS A LOS CAÑOS Y ACERAS, SIN MEDITAR EN EL TREMENDO PELIGRO QUE ESTA PESIMA COSTUMBRE OFRECE AL TRANSEUNTE.

Este Departamento dirige un vehemente llamamiento a todos los vecinos de la ciudad para terminar con este hábito repugnante de arrojar cáscaras, papeles y toda clase de desperdicios a las vías y parajes públicos

MUCHISIMAS PERSONAS SON VICTIMAS DE GRAVES ACCIDENTES OCASIONADOS POR LAS CASCARAS Y DESPERDICIOS ARROJADOS EN LAS ACERAS Y LAS CALLES.

EN LAS CIUDADES MAS CIVILIZADAS ES SEVERAMENTE PENADO EL LANZAMIENTO DE UN SIMPLE PAPEL AL SUELO.

—MANTENGAMOS LA CIUDAD LIMPIA,

ESTA EN NUESTRAS MANOS.

RECUERDELO . . . NO ARROJE BASURAS

JEFATURA DE SANIDAD DE SAN JOSE.

ANUNCIESE en ULTIMA HORA

# Monte Marrone: gran triunfo aliado en Italia

## MANTIENESE LA ACTIVIDAD AEREA CONTRA ALEMANIA

LONDRES, 1 UP.—Hay indicios de que las fuerzas aéreas aliadas están celebrando el primer día de abril castigando en serio a los alemanes en ataques de pinzas. Una fuerza considerable de aviones aliados voló a través del Canal esta mañana rumbo a la fortaleza de Hitler. La radio nazi dice que incursiones colaron sobre la Alemania septentrional y noroccidental mientras que poderosas formaciones se acercaban desde el sur. En cuanto a la actividad de anoche los veloces mosquitos llevaron a cabo sus acostumbradas correrías sobre el oeste de Alemania sin pérdida alguna.

## 50.000 TONELADAS DE BOMBAS SOBRE ALEMANIA EN MARZO

LONDRES, 1. UP.— El mes de marzo fué un mes histórico para los bombarderos aliados con base en Inglaterra. Durante dicho mes la campaña aérea contra la fortaleza de Hitler llegó a su apogeo. Los pesados bombarderos anglo americanos arrojaron cincuenta mil toneladas de bombas sobre Alemania y territorios ocupados. Además, los ingleses empezaron a utilizar las nuevas super rompemanzanas de seis mil toneladas y los norteamericanos realizaron su primera incursión en masa contra Berlín.

## A TODA MARCHA HACIA ODESSA

MOSCU, 1. UP.— Las fuerzas soviéticas están avanzando a toda marcha hacia el gran puerto de Odesa en el Mar Negro. Al oeste, otras tropas rusas han cortado la principal vía férrea de escape que corre a través de Rumania. Y al noroeste, los rusos se han situado a 18 kilómetros de la antigua frontera checoslovaca.

## NEGOCIACIONES DEL GOBIERNO CHECO CON LOS ALIADOS

LONDRES, 1. UP.— El gobierno checoslovaco en exilio ha establecido negociaciones con Rusia, Inglaterra y los Estados Unidos para la restauración del control checo el territorio libera-

do. Fuerzas clandestinas en Checoslovaquia ya han establecido contacto con los rusos que han iniciado la campaña para la liberación de los Balcanes.

## KILOMETRO Y MEDIO AVANZA EL 5º EJERCITO EN CASSINO

Cuartel General aliado en Nápoles 1. UP.— El quinto ejército aliado ha dado remate a la tregua prolongada en el frente central de Italia con un ataque por sorpresa. Protegidas por una espesa cortina de fuego de artillería tropas aliadas han logrado un avance de kilómetro y medio tomandó el monte Marrone de cinco mil ochocientos cuarenta pies de altura. Atacando desde tres direcciones, vencieron a los defensores alemanes anotando se una de las victorias más importantes en Italia, desde que los aliados irrumpieron en las afueras de Cassino. Con este avance los aliados amenazan con flanquear el frente de Cassino a 25 kilómetros al suroeste.

## FINLANDIA EMPENADA EN NEGOCIAR LA PAZ

ESTOCOLMO, 1º UP.— Persisten los informes de que Finlandia hace esfuerzos por reanudar las negociaciones de paz con Rusia. Informes legados de Helsinki dicen que el ex primer ministro finlandés Paasikivi se halla en Moscú.

## BOMBARDEOS A LAS CAROLINAS

PEARL HARBOR, 1º UP.— Las fuerzas aéreas norteamericanas parecen haber lanzado una campaña en gran escala encaminada a neutralizar Truk y otros puntos fuertes japoneses en las Carolinas. Los bombarderos estadounidenses en apoyo del asalto naval a Palau, han realizado ocho ataques a las bases en las Carolinas durante las últimas 36 horas. — Mientras tanto todavía no se tienen más noticias sobre las operaciones de la fuerza de choque naval que bombardeó a Palau. A juzgar por las costumbres navales la fuerza atacante guardará silencio y no usará sus comunicaciones de radio hasta que se retire de las aguas enemigas.

## BOMBAS CERCA DE LA FRONTERA SUIZA

ZURICH, SUIZA, 1º UP.— Gran

número de bombarderos estadounidenses volaron hoy sobre Schaffhausen, Suiza, situada cerca de la frontera alemana, y dejaron caer muchas bombas dice que se produjeron muchos incendios y que todavía están estallando algunas bombas de explosión demorada.

## 1200 AVIONES NIPONES DESTRUIDOS DESDE ENERO CUARTELES ALIADOS EN EL SUROESTE DEL PACIFICO

J Las fuerzas aéreas aliadas en este sector han dado cuenta de mil trescientos aviones nipones desde el primero de enero. Los aliados se resarcieron de la pérdida de cada aparato suyo con la destrucción de catorce máquinas enemigas. Buen provecho para los aliados.

## SESION ESPECIAL DEL PARLAMENTO FINES

ESTOCOLMO, 1º — Informes procedentes de Helsinki dicen que el parlamento finés se reunirá el lunes que viene en una sesión extraordinaria para discutir asuntos muy importantes relacionados con el futuro del país.

## CONFIASE QUE STETINIUS ARREGLE LA SITUACION RU-SO-POLACA

LONDRES, 1º UP.— En círculos diplomáticos británicos se ve hoy la posibilidad de que durante su próxima visita a Londres, subsecretario de estado norteamericano, Edward Stetinius, trate de echar cimientos de un acuerdo entre Rusia y Polonia. Se asegura que el primer paso de Stetinius consistirá en ponerse en contacto con los rusos a fin de que acuerden en reabrir negociaciones con el actual gobierno polaco. — Dentro de ese gobierno de coalición nacional encabezado por un premier del partido de campesinos y vicepresidente social demócrata, existe completa armonía en lo que se refiere a las demandas rusas. Todos los miembros del gabinete se oponen a que Rusia se anexe territorios polacos por miedo de una acción unilateral. Por otra parte todo el gabinete favorece la mediación de Inglaterra y Estados Unidos a fin de que se llegue a un acuerdo por medio de negociaciones.

## REGRESA A COLOMBIA SU EMBAJADOR EN RIO JANEIRO

RIO JANEIRO, 1º UP.— Mo-

tivo del regreso a Colombia del embajador Jaramillo Sánchez ha sido objeto de numerosos agasajos entre los cuales destacó el almuerzo ofrecido por el canciller Aranha en el Palacio Itamaraty con asistencia de altas personalidades brasileñas y colombianas.

## RIO JANEIRO, 1º — Motivo del regreso a Colombia del embajador Jaramillo Sánchez ha sido ob-

jeto de numerosos agasajos entre los cuales destacó el almuerzo ofrecido por el canciller Aranha en el Palacio Itamaraty con asistencia de altas personalidades brasileñas y colombianas.

## LUCHAN LOS POLACOS CONTRA LOS NAZIS

LONDRES, 1º UP.— El gobierno polaco residente en esta ciudad ha recibido noticias sobre la reciente batalla callejera Skarzyska cerca Kielce, en Polonia central entre unidades del movimiento clandestino polaco y cuatro mil soldados alemanes apoyados por tanques y aviones. Rodearon camiones polacos bloques de bombarderos, nueve cazas y estuvieron atacando durante seis horas. Ultimeas informaciones dicen que polacos lograron romper el cerco alemán escapando a los bosques. Pérdidas alemanas son cerca de cuarenta más trescientos heridos. Bajos polacos fueron algo menos un avión alemán fué derribado.

## CURIOSA AVENTURA DE UN POLACO EN BRASIL

RIO JANEIRO, 1º UP.— Socheven Sychuchter polaco que participó en la revolución comunista de Brasil en 1935 fué preso, procesado y expulsado de Brasil. Nadie volvió a hablar de él. Ayer un industrial extranjero compareció ante el servicio. Dió el nombre de José Schalechter. Nunca había estado inscrito. Funcionarios de la policía desconfiados de la declaración del polaco, examinó el archivo de impresiones digitales confrontando (las del industrial con las del comunista Schausen, comprobando que eran idénticas. El polaco había regresado clandestinamente a Brasil con tanta suerte que hizo industrial próspero y rico. Preso nuevamente será procesado nuevamente y expulsado.

## MONTEVIDEO ESTA SIN GAS PARA LAS COCINAS

MONTEVIDEO, 1º UP.— Ciudad está sin gas para el uso de cocinas

nas a causa de que cuatrocientos trabajadores de las compañías de gas, organización privada, se declararon en huelga pidiendo elevación del sueldo. El Gobierno intervino ordenando racionamiento especial 5 litros kerosene para casas familias comúnmente usan gas para su uso. — Créese pronto llegarase solución de la huelga. Personal reducido continúa trabajando para suplir gas a hospitales.

## INFORMA LA RADIO DE TOKIO DE LOS BOMBARDEOS AEREOS

NUEVA YORK, 1º UP.— La radio de Tokio hizo la primera mención a los ataques aéreos de los Estados Unidos contra Truk asegurando que más de 20 bombarderos norteamericanos realizaron "un ataque inefectivo" el miércoles y alrededor de treinta participaron en raids del jueves. Comunicado del alto comando aliado del Pacífico ha revelado que bombarderos norteamericanos atacaron tres veces a Truk en las últimas 36 horas; terminaron el miércoles en la noche pero no se ha informado de que hubieran continuado el jueves las incursiones contra esa gran base japonesa. Tokio alega que aviones navales japoneses derribaron tres aparatos Liberators y averiaron otros siete durante las acciones libradas en dos días. — Una radioemisora japonesa informó más de veinte aviones aliados inclusive, seis bombarderos medianos atacaron Ponapa el jueves, pero agregó que tres fueron derribados.

## INSCRITAS COMO RESIDENTES LAS EXTRANJERAS CASADAS CON BRASILEÑAS

DIO JANEIRO, 1º UP.— Consejo nacional de inmigración decidió que serán consideradas inscritas como residentes permanentes en el Brasil, a las mujeres extranjeras casadas con brasileños.

## CELEBRACION DEL ULTIMO CUMPLEAÑOS DE HITLER

PACHOGUE, NUEVA YORK, 1º UP.— Los líderes de las organizaciones de servicio unidas esperan que su velada para el día veinte de abril resulte profética. En todo caso en la noche de dicho día celebrarán el quincuagésimo quinto cumpleaños de Hitler con una velada especial la que han llamado el último cumpleaños de Hitler.

## 4 DIVISIONES BULGARAS A LAS DEFENSAS DEL DANUBIO

ANGORA, 1º UP.— Cuatro divisiones del ejército búlgaro esperan orden del comando alemán en el sector de Dobrudja para cruzar la frontera de Rumania y ocupar las defensas del Danubio según informaciones suministradas círculos bien informados. Cuatro divisiones serían, tercera de Balkanishk, quinta de Rumanski, cuarta de Jressaviki y división motorizada Plóvdiv que cuenta con tanques de último modelo. — Entre tanto diversas versiones hacen saber a las fuerzas de guerrilleros búlgaros que han aumentado su campaña de sabotaje contra el Eje últimamente e hicieron volar un puente cerca de Aboriste, sobre el ferrocarril Verina-Constanza. Consecuencia de este atentado, prodijose un siniestro en el cual perecieron 240 soldados búlgaros y resultaron más de mil heridos.

## EXTRAORDINARIAS PRECAUCIONES TOMA SUECIA

ESTOCOLMO, 1º UP.— Los preparativos militares de Suecia para hacer frente a cualquier eventualidad, hanse extendido ahora a ciertos distritos expuestos en la costa en su país. Precauciones tomadas por el alto comando de las fuerzas armadas, incluyen la clausura de ciertos puertos como Malmö, donde serán hundidos buques a la entrada de los muelles, si considerase necesario. — Puerto Helsingborg ha sido cerrado para toda clase de tráfico, exceptuándose el ferry regular.

# Secretaría de Trabajo y de Previsión Social

## Departamento de Pases

A PARTIR DE ESTA FECHA, LA EXTENSION DE PASES EN LAS EMPRESAS DE TRANSPORTE DEL ESTADO SE HARA CON ESTRICTA SUJECION A LO DISPUESTO EN EL ARTICULO 40 DEL CODIGO DE TRABAJO.

LAS SOLICITUDES QUE NO SE AJUSTEN A LO DISPUESTO SERAN DENEGADAS.

SAN JOSE, 1º DE MARZO DE 1944

# QUESADA ES EL MEJOR DE LOS TICOS

Hasta la fecha, Leyva no ha podido terminar los 90 minutos en la cancha pues sus lesiones no se lo permiten. Murrillo sigue en plan de estrella y Bush, defendiéndose de su mal en la cadera que lo atacó nuevamente, pero no en forma tan aguda como al principio.

Hutt descansando, Arnáez muy veloz, muy efectivo, muy correcto y disciplinado, mientras que Cabalceta se encuentra nuevamente lesionado, dice el famoso árbitro mexicano Carlos Esteva Tejada en carta que nos fué leída ayer.

Por creerlo de bastante interés para la afición deportiva nacional, transcribimos un párrafo de la carta que recibí ayer un distinguido deportista capitalino que tuvo la grata oportunidad de estrechar relaciones cordiales con Carlos Esteva Tejada, en San Salvador.

Como es va del conocimiento de nuestros lectores, Esteva Tejada hizo buena amistad, en la república cuzcatleca, con los miembros de la embajada balompédica costarricense que no representó en el último centroamericano.

Dice así el señor Esteva en uno de sus párrafos:

—Respecto a los muchachos costarricenses que andan por acá ya sabrá que Leiva hasta la fe-

cha no puede aguantar los 90 minutos en la cancha, pues sus lesiones no se lo permiten. Murrillo sigue en plan de estrella; Quesada es el mejor de todos; Bush, defendiéndose de su mala cadera que nuevamente lo atacó, pero no tan agudo como al principio. Hutt, descansando; Arnáez muy veloz, muy efectivo y muy correcto y disciplinado.

—De Meza va habiendo sabido que la Liga no le permitió fichar en el Moctezuma por motivos no aclarados del todo, pero que nos han privado de tenerlo en el fútbol mexicano, donde tantas cosas buenas se le apreciaron asu paso por el equipo de Orizaba. Cabalceta está otra vez lesionado.

## NO HABRA revancha para HURTADO

Al concluir sorpresivamente la pelea de Hurtado con Castrillo, se nos dijo que la empresa promotora no estaba dispuesta a darle nueva oportunidad de pelear a Hurtado.

Innumerables, distintos y apasionados, fueron los comentarios que oímos anoche en boca de los fanáticos al concluir el evento entre Emilio Castrillo y el Sabio Hurtado. Estos comentarios eran duros para el triple campeón panameño a quien acompañaron los insultos hasta el momento en que este boxeador tomaba el automóvil que lo conduciría de regreso al hotel donde se hospeda. En uno de estos corrillos formados al concluir el bout oímos a personas conectadas con los empresarios boxísticos que no lo sería otorgada la revancha a Hurtado.

## Inesperado desenlace en la pelea de anoche

AL CONCLUIR EL CUARTO ASALTO, LOS SEGUNDOS DE HURTADO TIRARON LA TOALLA AL RING, DESPUES DE HABERLE PEDIDO HURTADO AL ARBITRO QUE SUSPENDIESE LA PELEA.

En el primer asalto, Hurtado había abierto la ceja derecha de Castrillo a consecuencia de un certero derechazo y hasta el cuarto round, la ventaja de la puntuación favorecía a Hurtado.

Ninguno de los espectadores que en forma tan nutrida se dieron cita anoche para presenciar el bout Castrillo-Hurtado, ima-

ginó el resultado inesperado de este sensacional encuentro, máxime si se toma en consideración que el panameño había demostrado desde el primer round su superioridad técnica incontrastable sobre Castrillo.

Al iniciarse el primer round, Hurtado abrió la ceja derecha de Castrillo con un potente derechazo que no amilanó a Emilio, pero que si produjo una abundante hemorragia hasta la conclusión del evento.

Emilio buscó afanosamente conectar su izquierda, pero la hábil e inteligente defensa de Hurtado bloqueó la casi totalidad de las acometidas de Cas-

trillo, haciendo uso en más de una ocasión el boxer panameño de ciertos procedimientos que la afición silbó ruidosa y constantemente.

Hasta el cuarto round, Hurtado llevó una ligera ventaja sobre Castrillo por sus mayores conocimientos, estatura, peso y alcance de brazos.

Al concluir este round, Hurtado pidió a Roa, el árbitro, que suspendiera la pelea, pero Roa contestó que él no podía hacer lo que le pedía, entonces ordenó a Mesén, su segundo, que arrojase la toalla, dándose por vencido.

## Injustificado atraso en el pago de accidentes de trabajo

23 trabajadores protestan en Puntarenas por la forma inhumana en que se les trasa el pago de estos dividendos, con lo cual se les perjudica enormemente.

Por medio del corresponsal de LA ULTIMA HORA y LA TRIBUNA en Puntarenas, elevan los quejosos su protesta a quien corresponda.

Puntarenas. A ULTIMA HORA— A nuestras oficinas se han presentado 23 trabajadores de diferentes ramos con el objeto de solicitar espacio en las columnas de LA TRIBUNA y ULTIMA HORA, para protestar en forma categórica, del atraso injustificado que comete con ellos el Banco Nacional de Seguros, Departamento de Accidentes de Trabajo, atrasándoles en forma poco humana, el pago que les corresponde por sus accidentes de trabajo. Estos señores ruegan a los personeros de esta institu-

ción en Puntarenas, que tengan la amabilidad de tomar muy en cuenta las dificultades de orden económico porque atraviesan, lo caro de los artículos de primera necesidad y los pocos colones que reciben en cada pago.

Consideran que ese trato es cruel e inhumano y por tal circunstancia elevan la queja a quien corresponda.

Complaciendo a este grupo de trabajadores transmitimos la noticia en cumplimiento de nuestro deber informativo.

ESTRADA D.

### ESTRECHA...

(VIENE de la Pág. UNO)

Antonio Cañas, subgerente del mismo banco; don Alfonso Maroto, gerente del Crédito Hipotecario de Cartago; don Herman Carmiol, gerente de Lyons Hermanos y don Andrés Brenes Mata, gerente del Banco de Seguros. Algunos de estos caballeros forman la comisión encargada por don Teodoro Picado de estudiar los problemas económicos del país, y otros acudieron a la reunión de ayer para firmar el contrato de crédito revolutivo concluido entre los bancos y el gobierno, merced al cual, no sólo los bancos emprestan en buenas condiciones tres millones de colones al Estado, sino que se sientan las bases firmes de un ordenamiento fiscal de la república.

Al comenzar la reunión para la firma del contrato, el licenciado don Teodoro Picado tomó la palabra para decir su agradecimiento a los banqueros y para afirmar su criterio de que es menester ordenar la hacienda pública, entrando por el camino de las grandes economías. Agradeció una cooperación de los banqueros y la del diputado don Manuel Mora que ha actuado en todo momento con patriotismo, inteligencia y moderación, según lo expresó el licenciado Picado.

Algunos de los presentes contestaron las palabras del licenciado Picado. Don Jorge Hane, gerén-

te del Banco de Costa Rica; don Julio Peña, gerente del Banco Nacional y don Ramón Madrigal presidente de la directiva del Banco Nacional, así como otros banqueros, hablaron para ofrecerle al licenciado Picado, en tono enfático, la cooperación de sus bancos a la obra de ordenamiento de la hacienda fiscal del próximo gobierno labor en que está firmemente empenado el señor presidente electo. También lo que es muy importante, le hicieron ver que puede contar con la colaboración amplia de los bancos en la aplicación y desarrollo de su programa de gobierno y en la vigorización legal de las directrices de su política social. En todos los presentes se notó que existe una gran armonía en cuanto a la cooperación patriótica que es menester presarle al nuevo gobierno para que afronte con éxito los graves problemas económicos que tiene planteados Costa Rica. No se trata de simple politiquería ni de poses espectaculares. Se trata de salvar a Costa Rica.

Puede decirse que con el crédito revolutivo concluido ayer, así como con el aislamiento de las bases para el ordenamiento fiscal de la República y la cooperación que de hecho existe ya entre el licenciado Picado y los bancos del país, la próxima gestión administrativa está firmemente garantizada en el terreno económico.

Lo que todos los costarricenses como tales, debemos celebrar.

### QUEBRO UN POSTE

Tal es el título de la charla que hoy auspicia, por radio, el Club Juventud Unida.

Hoy como todos los sábados a las 8 p. m. desde la estación radiodifusora PARA TI, el Club Juventud Unida, presentará su charla La Hora de la Juventud Organizadora. Esta noche hará uso de la palabra el activo socio del club, Arturo Montero. La juventud tendrá oportunidad de escuchar la voz de la asociación que es la primera en su género en Costa Rica, que ha sido fundada siguiendo las resoluciones de la Conferencia Continental de la Juventud por la Victoria celebrada en México.

## Ferrocarril Eléctrico al Pacífico

### AVISO AL PUBLICO



Durante la SEMANA SANTA SE CORRERAN TRENES DE EXCURSION A PUNTARENAS, siguiendo las mismas condiciones establecidas para estos servicios y de acuerdo con el siguiente orden:

MIÉRCOLES Y JUEVES SANTO SALDRAN DE SAN JOSE A LAS 15 HORAS.

DE PUNTARENAS REGRESARAN:

DOMINGO 9 DE ABRIL A LAS 8 Y A LAS 18 HORAS.

LUNES 10 Y MARTES 11 DE ABRIL A LAS 18 HORAS.

Como de costumbre el Sábado Santo se correrá el tren de excursión a las 15 horas.

Asimismo se avisa al público, que debido al intenso movimiento de pasajeros de esos días, QUEDAN SUPRIMIDOS, DEL LUNES 3 AL MARTES 11 DE ABRIL INCLUSIVE, LOS SERVICIOS ESPECIALES ENTRE SAN JOSE Y ALAJUELA y ENTRE PUNTARENAS Y ESPARTA.

PROSPERO GUARDIA

San José, marzo 29 de 1944.

Administrador General

# ESTADIO NACIONAL

DOMINGO 2 DE ABRIL, A LAS 3 DE LA TARDE

## Emocionante y Sensacional Encuentro Balompédico

# CARTAGINES

VS.

# GIMNASTICA

A BENEFICIO DEL FAMOSO ZAGUERO PABLO DURAN

Jiménez, el mejor portero nacional enfrentándose a la poderosa línea de ataque gimnástica

PRECIOS: Sol . . . . . ₡ 1.00      Sombra . . . . . ₡ 2.00

Mujeres y niños media entrada

### Fallecimiento de don Joaquín Osés

Anoche en el Hospital San Juan de Dios dejó de existir el apreciable caballero don Joaquín Osés, uno de los más competentes empleados que ha pasado por las dependencias de Radios Nacionales. Había sido sometido a una seria operación, pero desgraciadamente la intervención quirúrgica no dió los resultados esperados. Violentamente enfermó en esta misma semana y anoche entrejó su alma al Creador confortado con los santos sacramentos. Unánimemente querido el joven de intachable corrección. Modelo de cumplidores del deber. Su muerte ocurre en la plenitud de la vida. Servicial lo fué porque en su corazón sólo se albergaba la bondad y generoso también, porque así eran de nobles sus sentimientos de oro. Los campos de la lucha son su triste desaparición pierden un elemento que los honraba y les daba brillo. Los funerales del joven Osés se verificarán esta tarde en la Iglesia de La Merced ULTIMA HORA al deplorar un sensible desgracia, envía a su esposa, a sus pequeños hijos, parientes, hermanos y demás deudos, la expresión de su más sentida condolencia.

### A LAS OCHO . . .

(VIENE de la Pág. UNO) — compañeros harán el viaje en un bombardero de los Estados Unidos, que el señor embajador americano Mr Des Portes, puso anoche mismo a disposición del Sr. Picado cumpliendo ordenes del Departamento de Estado.

Al señor Picado lo acompañan en su viaje a Panamá dos altos jefes norteamericanos: Douglas Weart y (Ralph Wooteen, como una distinción gentil del gobierno y el pueblo de los Estados Unidos.

Mañana domingo, PALACE, VARIEDADES, MODERNO, IDEAL — Charles Boyer, Bárbara Stanwyck, Edward G. Robinson, Robert Cummings en el intenso, elegante y extraño espectáculo:

**CARNE Y FANTASIA**  
Dirigida por Julián Luvivier, el creador de EL GRAN VALS y SEIS DESTINOS

Mañana domingo, MODERNO y KEITH! — El estruendoso éxito de la semana! — Silvia Legrand y Zully Moreno, en: **SU HERMANA MENOR**

Pronto: **LOS OJOS MAS LINDOS DEL MUNDO** por Pedro López Lagar! Creemos que es lo mejor del año!

Hoy, Sábado 19 de Abril 1944

### PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — ₡ 1.10  
Programón doble!

Doa atracciones!  
**LA CUCARACHA** en colores!  
Estreno violento y terrible:  
**EL HOMBRE LEOPARDO**

### VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — ₡ 0.95  
Silvia Legrand y Zully Moreno en **SU HERMANA MENOR**

### MODERNO

Silvia Legrand yauacmfwemm  
A las 3, 7 y 8.45 — ₡ 0.60  
Comienza la serie!  
**TRIUNFAN los VALIENTES**

### IDEAL

A las 7 y 8.45 — ₡ 0.35  
Red Barry en el éxito del Oeste  
**RESCATE AUDAZ**

### LIBANO

A las 3, 7 y 8.45 — ₡ 0.50  
Gene Autry y Ann Miller, en:  
**EL RANCHO—LA MELODIA**  
con Jimmy Durante

### KEITH

A las 6.30 y 8 — ₡ 0.50  
Johnny Weismuller, en:  
**LA FUGA DE TARZAN**

### ME AHOGO LA FALTA . . .

(VIENE de la Pág. UNO) —

No tengo por qué ocultarla, no me avergüenzo de haber ordenado tirar la toalla'.

Otras personas intervienen en la conversación; Hurtado, con treiaamaguarr cierta amargura en la voz, nos dice luego que ha concluido de vertirse:

—Recién llegado de Panamá, me dí cuenta de que la empresa había concluido los preparativos para mi pelea con Castrillo. La propaganda haba sido intensa y a pesar de qué me regué a pelear por mi falta de training y aclimatamiento, hubo de acceder al encuentro cuando apenas faltaban pocas horas para la hora en que había sido señalada la pelea'.

"Se me dijo que a las 12 tenía que pesarme. Esperé hasta las doce sin probar bocado. Quienes habrían de tomarme el peso llegaron hasta pasadas las cuatro de la tarde y mientras tanto, yo había tenido que abstenerme de comer para bajar de mi peso normal.

Después, ya lo saben ustedes, Ordené que me tiraran la toalla cuando llevaba apreciable ventaja sobre mi contrincante. Pero sobrevino lo que tenía lógicamente que suceder: la falta de aire me ahogó y tuve que abandonar la pelea'.

### LOS IMPORTADORES . . .

(VIENE de la Pág. UNO) —

pura verdad. No retracto ni una coma de ello, pues soy de los que creen firmemente que el que no sea posible llegar a una fijación estable de salarios se debe a la desenfrenada especulación, la cual, hasta el momento, no ha podido ser controlada. Y la especulación proviene de los importa-

dores y no de los detallistas. Y en esto se puede decir que los importadores están afilando un cuchillo para su propio rescate. El hecho de que algunos no vean con simpatía las gestiones del señor Presidente Tlecto. Lic. Picado, tendientes a aumefar la cuota de importaciones para Costa Rica, por el motivo de que con el aumento de mercaderías tendrían que rebajar los precios, es antipatriótico y, sobre todo, demuestra falta de visión. Y digo que es falta de visión, pues, el plan de economías que pondrá en vigencia el nuevo gobierno, la falta de circulante no sería echada de menos ni en el primer, ni en el segundo ni posible mente en el tercer bes. Sino luego, cuando esas economías hayan determinado una escasez de circulante que alcance serias proporciones, y la mercadería, poca, tenga que rebajarse por falta de compradores.

Dije también que las ventas ambulantes, o crédito, son causa de especulación. Y que de no permitirse esas ventas, el defecto tendría va un cincuenta por ciento subsanado.

# FULLER

EL GRAN TRANSFORMISTA

----- LLEGO A SAN JOSE

Y ENVIA POR ESTE MEDIO

**EL MAS CORDIAL SALUDO**

Al distinguido público de Costa Rica

PROMETIENDOLE los MAS BELLOS ESPECTACULOS EN SU PROXIMO DEBUT

en el **TEATRO LATINO**

VEA Programas —:— LEA Anuncios

Mañana en los teatros RAVENTOS, CAPITOLIO y AMERICA

### PASION IMPOSIBLE

La sensacional película argentina, con la mejor interpretación de Hugo del Carril, Sabina Olmos y Alicia Berrie. Un drama formidable! Canciones románticas y sentidas! Una maravilla en español!

El Circuito Teatral RAVENTOS presenta hoy en el

### RAVENTOS

A las 3, 7 y 8.45 — ₡ 0.95  
Estreno emotivo de Fox!  
**CONTRABANDO**  
con Lloyd Nolan y Mary Beth Hughes

### CAPITOLIO

A las 3, 6.45 y 9.10 — ₡ 0.85  
Maria Félix, en:  
**LA MUJER SIN ALMA**

### ADELA

A las 3, 7 y 8.45 — ₡ 0.50  
Philip Dorn, en:  
**CHETNIKS**

### AMERICA

A las 3, 7 y 9 — ₡ 0.75  
Charles Boyer, en:  
**SEIS DESTINOS**

### CASTRO

A las 7.30 p. m. — ₡ 0.35  
Negrete, en:  
**PERJURA**

Pronto: LA DAMA DE LAS CAMELIAS, con Tuero y Lina Montes — VIVA CHINA, con Alan Ladd y Loretta Young. — UNA CARTA DE AMOR, con Negrete y Gloria Marín — INFIERNO EN LA TIERRA, con Gene Tierney y George Montgomery. — LA EXTRAÑA PASAJERA, con Bette Davis y Paul Henreid